
みんなの教育・ふじさわネット主催 学習会

お話 ： 穂積匡史(ほづみまさし)弁護士
日時：9月22日(木)秋分の日 13：30～16：00

会場：藤沢市民会館 第二展示ホール

日時 ８月27日(土) 13:30～16:00

場所 藤沢市民会館 第２会議室

☆☆☆終了後(16:15～17:00)藤沢駅で署名宣伝行動を行います。

ぜひ都合のつく時間、ご参加ください。 ☆資料代200円
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育鵬社の教科書で学んだら！？
子どもの人権から考える

藤沢では、育鵬社の歴史と公民の教科書が使われ、今

年で5年目となりました。この教科書を子どもたちに手

渡す、ということは、どんな問題があるのでしょうか。

弁護士で高校公民の教員免許もお持ちの穂積匡史

さんに、法律家の立場から、教科書、憲法，

そして子どもの人権などについて、お話し

していただきます。

☆資料代 500 円

《講師 プロフィール》
横浜市立の小中学校を経て、横浜緑ヶ丘

高校、東京大学卒業
大学では社会心理学を専攻し、高校公民

科教員免許を取得
大学卒業後は、民間企業での勤務を経

て、 2004年に弁護士登録
東京「君が代」裁判と神奈川「こころの自

由」裁判訴訟弁護団、中国チチハル旧日本軍
遺棄毒ガス事件弁護団など多方面で活躍
武蔵小杉合同法律事務所に所属

① なぜ 高校を減らすの？元高校教員 小倉裕司さん

｢黒岩県政のもとでの県立高校の改革とそのねらい｣

② 学びたくて大学に入ったのに 県内在学の大学生

大学生は訴える 奨学金・ブラックバイト

☆ 会場からの発言 ☆ 30人学級を実現させる藤沢の会より提案



2015年

７月29日 藤沢市教委 育鵬社歴史と公民教科書採択 学校現場や保護者・市民を軽視 採択方針違反

８月１日 サンパール広場で有志が抗議の街頭宣伝 ☆育鵬社をほとんど支持しない教科用図書調査書

８月３日 抗議声明 ☆５万４千筆を超える署名

教育委員に公開質問状を提出 → 回答なし ｢中学校の先生や保護者の意向を尊重してください｣

８月30日 みんなの教育・ふじさわネット抗議集会

教育署名スタート集会
質問状から：市の教科用図書採択方針に反し、学
校現場の意見とは、まったく異なる判断をした理由

10月７日 教育委員長、子を｢越境通学｣で辞職
10月19日 教育委員会に｢教科書採択取り消し、やり直しを求める請願｣を提出

市長に｢教育委員の選任についての陳情(要望)｣提出

「憲法を守り、現場の教員や市民の声を尊重する、公正な人を任命してください」

11月15日 学習会 ☆下に２枚の写真

11月18日 教委｢教科書採択取り消し、やり直しを求める請願｣を不採択
11月30日 市議会に｢教育委員の選任についての陳情｣提出 「憲法を守り、現場の教員や

市民の声を尊重する、公正な人を任命するよう市長にはたらきかけててください」

12月９日 市議会総務常任委員会で｢教育委員の選任についての陳情｣の意見陳述

陳情は不了承

12月22日 教育委員会事務局と懇談 ｢今回の採択を踏まえて検討したい、他市の状況も調
べる、今までのやり方にこだわらず検討する｣などの答弁が得られた。

← 11月 15日学習会 ↑

2016年

１月23日みんなの教育・ふじさわネット 学習会＆第８回総会

(平和主義模擬授業)

｢教育委員会に対して、学校現場の声を尊重する、はっき

りとした教科書の採択制度に変えさせるよう強く求める｣｢教

科書採択に関して、公開制を高めさせる｣｢諸団体との連携を

めざす｣などの方針を採択

［神奈川新聞 10/7］

２月、藤沢市教育大綱のパブリックコメ

ントに意見提出。３月11日総合教育会議

傍聴。パブコメ34人から34件。決定持ち

越し。

５月11日平成28年度第1回総合教育会議

で、｢まちをつくる役割｣を｢まちをつく

りたいという願い｣と変えるなど３カ所

を変更して決定。

４月５日

入学おめでとうチラシ配布

小学校全35校

3375枚配布 84人参加

中学校全19校

3255枚配布 62人参加

［PHOTO 中河原昭夫さん］

６月４日
９条かながわ大集会 2016in ちがさき
分科会｢育鵬社の歴史・公民教科書問題｣

６月28日｢教育委員の選任についての要望書｣提出
(欠員となっている教育委員の後任について)

７月 11日付けで、｢現在、適任者を慎重に選考して
おります｣と回答あり。

みんなの教育・ふじさわネットこの１年の主な取り組み


